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A Primeira Câmara Cível 
do Tribunal de Justiça do 
Amazonas derrubou o efei-
to suspensivo para a convo-
cação de aproximadamente 
2.100 aprovados no concurso 
de 2011 da Polícia Militar do 
Amazonas. A decisão ainda 
cabe recurso.

A ação inicial foi movida por 
2.500 concursados coloca-
dos em cadastro de reserva. 
Eles ingressaram na Justiça 
e obtiveram decisão favorá-
vel para serem convocados. 
No entanto, o Estado conse-
guiu uma decisão suspensiva 
e somente 400 consegui-
ram fazer o curso de forma-
ção. Desde então, os demais 
aprovados aguardam o esgo-
tamento de todas as instân-
cias recursais e uma senten-
ça definitiva sobre o caso.
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   Da redação

Em agosto de 2022, 
quando houve o pico 
de mpox no Brasil, o 
país contabilizou mais 

de 40 mil casos. Um ano 
depois, em agosto de 2023, 
o total caiu para pouco mais 
de 400 casos. Em 2024, o 
maior número de casos foi 
registrado em janeiro – mais 
de 170. Por fim, em agosto 
deste ano, a média de casos 
se mantém entre 40 a 50 
novas infecções. O número é 
visto pelo Ministério da Saú-
de como “bastante modesto, 
embora não desprezível”.

“Sem absolutamente me-
nosprezar os riscos dessa 
nova epidemia, o risco de 
pandemia e tudo o mais, o 
que trago do Brasil não é 
ainda um cenário que nos 
faça temer um aumento 
muito abrupto no número de 
casos”, avaliou o diretor do 
Departamento de HIV, Aids, 
Hepatites Virais e Infecções 
Sexualmente Transmissí-
veis da pasta, Draurio Bar-
reira, nesta terça-feira (13), 
ao relatar a situação epide-
miológica da mpox no Brasil.

No webinário, Draurio lem-
brou que, nesta quarta-feira 
(14), a Organização Mundial 
da Saúde (OMS) convocou 
comitê de emergência para 
avaliar o cenário de mpox na 
África e o risco de dissemina-
ção internacional da doença. 
A decisão levou em conta 
o registro de casos fora da 
República Democrática do 
Congo, onde as infecções 
estão em ascensão há mais 
de dois anos, além de uma 
mutação que levou à trans-
missão do vírus de pessoa 
para pessoa.

“Foi convocado pelo di-

retor-geral da OMS, Tedros 
Ghebreyesus, uma reunião 
para definir a situação da 
mpox – se virá a ser consi-
derada emergência em saú-
de pública de preocupação 
internacional. Ainda não te-
mos esse cenário. Amanhã, 
vai haver a definição. O fato 
é que temos um aumento 
absolutamente sem pre-
cedentes na África, não só 
em número de casos em 
países que já haviam sido 
acometidos, como também 
em países vizinhos e que 
ainda não tinham relatado 
nenhum caso de mpox.”

Para Draurio, o quadro 
epidêmico de mpox ainda 
está circunscrito ao conti-
nente africano. “Mas, nessa 
época de globalização que 
a gente vive, ter um caso 
na África, na Ásia, em qual-
quer lugar significa um risco 
disso se tornar rapidamente 

uma epidemia global”, disse. 
“Falando um pouco do Brasil, 
a gente tem uma atenção 
muito especial em relação 
ao mpox porque, no início da 
epidemia, em 2022, os dois 
países mais acometidos, não 
só em valores absolutos, 
mas também em incidência, 
foram os Estados Unidos e 
o Brasil”.

Números
Dados do ministério apon-

tam que, entre 2022 a 2024, 
o Brasil registrou quase 12 
mil casos confirmados e 366 
casos prováveis de mpox. Há 
ainda 66 casos classificados 
como suspeitos e um total 
de 46.354 casos descarta-
dos. “Como a gente vê um 
quadro epidêmico na Áfri-
ca, temos que estar alertas. 
Essa iniciativa do webinário 
é uma antecipação, pra que 
a gente realmente não seja 

pego de surpresa, caso te-
nhamos uma nova pande-
mia”, avaliou Draurio.

Tratamento
Por fim, Draurio ressal-

tou que o ministério obte-
ve da Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa) 
autorização de uma licença 
de importação do remédio 
Tecovirimat. “Por ser um 
medicamento off label, não 
foi ainda autorizado para o 
tratamento de mpox, mas, 
efetivamente, reduz a mor-
talidade”, avaliou.

“Estamos agora proceden-
do junto à Opas [Organização 
Pan-americana da Saúde]. 
Já pedimos a compra, via 
Opas, de tratamentos para 
a eventualidade de um sur-
to no Brasil. Hoje, não te-
mos tratamento específico”, 
disse. “Vai ser importante 
ouvir, amanhã, os encami-

nhamentos da OMS para 
que a gente adeque o plano 
de contingência nacional a 
orientações internacionais”, 
concluiu Draurio.

Perfil
Os números mostram o 

seguinte perfil epidemio-
lógico das infecções por 
mpox no Brasil: 91,3% dos 
casos se concentram no 
sexo masculino, sendo que 
70% dos homens diagnos-
ticados com a doença têm 
entre 19 e 39 anos. A ida-
de mediana definida pela 
pasta é de 32 anos, com 
idades variando de 27 a 38 
anos. Além disso, 3,7% dos 
casos foram registrados na 
faixa etária até 17 anos e 
1,1%, entre crianças de até 
4 anos.

“No sexo feminino, a 
gente teve um número 10 
vezes menor do que entre 

Ministério obteve da Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) autorização de uma licença de importação do remédio Tecovirimat
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os homens. Cerca de mil 
mulheres, também na fai-
xa de adulto jovem”, des-
tacou Draurio. Há, entre-
tanto, um percentual alto 
de gênero não informado. 
“19% praticamente, o que 
diminui todos os outros 
percentuais. Mas homens 
cis são mais de 70%. Se a 
gente conseguisse infor-
mação desses 18,7% não 
informados, certamente 
teríamos uma distribuição 
maior entre homens cis”.

Outra informação rele-
vante, segundo o diretor 
do departamento, envolve 
grupos classificados pela 
própria pasta como mais 
vulneráveis, incluindo ho-
mossexuais, homens he-
terossexuais e bissexuais. 
“Novamente, temos quase 
a metade das pessoas sem 
definição de orientação 
sexual”, ressaltou Draurio.

Número é visto pelo 
Ministério da Saúde 
como “bastante 
modesto, embora 
não desprezível”

Brasil tem média de 40 a 50  
casos de mpox por mês

No local, havia mais de 10 pessoas esperando atendimento por mais de 40 minutos

Procon-AM autua instituição bancária 
por descumprimento da Lei das Filas

DIVULGAÇÃO

ESPERA

   Da redação

O Instituto de Defesa do 
Consumidor (Procon-AM) 
autuou nesta terça-feira (13) 
uma instituição bancária, lo-
calizada na avenida Sete de 
Setembro, Centro, Zona Sul 
de Manaus, por descumpri-
mento à Lei Estadual das 
Filas n.º 5.867/2022. A ação 
ocorreu durante uma fiscali-
zação de rotina do órgão. No 
local, havia mais de 10 pesso-
as esperando atendimento 
por mais de 40 minutos.

O diretor-presidente do 
Procon-AM, Jalil Fraxe, res-
salta a importância da apli-
cação da Lei das Filas em 
relação ao tempo máximo de 
espera e enfatizou as san-
ções para as agências que 

não respeitarem a legislação.
“É crucial que o tempo do 

consumidor seja respeitado. 
A nova Lei das Filas conside-
ra o tempo como um valor 
jurídico, ou seja, tempo é 
dinheiro. Embora compre-
endamos as dificuldades 
enfrentadas pelos bancos, 
não podemos negligenciar 
os direitos do consumidor. 
A Lei das filas estipula au-
tuações, tempo de espera 
e tempo de atendimento”, 
destacou Fraxe.

Segundo ele, há uma nor-
mativa estadual que prevê 
penalidades para institui-
ções financeiras que exce-
dam o tempo de atendimen-
to. As multas começam em 
50 mil e aumentam em casos 
de reincidência, o que signi-

fica que, se uma instituição 
já foi autuada e reincide, as 
multas serão mais elevadas.

Conforme a legislação, o 
tempo de espera em agên-
cias bancárias e similares 
deve ser de 30 minutos em 
dias normais, 40 minutos 
nas vésperas e após feriados 
prolongados, e 50 minutos 
nos dias de pagamento de 
servidores públicos munici-
pais, devido à complexidade 
dos serviços prestados.

Em caso de descumpri-
mento da Lei das Filas, o Pro-
con-AM orienta o consumi-
dor a solicitar a autenticação 
da senha de chegada, com 
o horário do atendimento, 
e levar esse documento ao 
órgão para formalizar a de-
núncia.

Última hora
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

Até depois de partirem da terra...

Judiciário brasileiro, o mais caro do mundo, 
ficará ainda mais caro

Nada se compara
Os custos da Justiça, de acordo 

com o estudo do Tesouro Nacional, 
representam 1,6% do PIB ou R$160 
bilhões. Nenhum país gasta tanto.

Gordos salários
Em 2023, só o pessoal tomou 

R$590 milhões e R$117 milhões 
foram de encargos e benefícios. 
Detalhes de 2024 não foram di-
vulgados.

Só recorde
Segundo o Conselho Nacional de 

Justiça, o nosso Judiciário custou 
R$132,7 bilhões em 2023, o maior 
valor de todos os tempos.

Tudo na folha
Em média, cerca de 90,2% de 

todo o orçamento do Poder Ju-
diciário serve para pagar a folha 
de pessoal.

Itamaraty segue defendendo 
terroristas contra fatos

O governo brasileiro continua 
rápido na condenação das forças 
de defesa de Israel, em guerra 
contra o terror, enquanto segue 
sem condenar as ações terro-
ristas palestinas desde o ataque 
de 7 de outubro do ano passado 
que matou cerca de 1.300 civis, 
sobretudo crianças, mulheres e 
idosos, incluindo quatro brasi-
leiros. Em notas vergonhosas, o 
Itamaraty se limitou a lamentar 
“o falecimento” dos brasileiros, 
sem mencionar o fato de terem 
sido executados covardemente  
pelo Hamas.

Opção pela má fama
Negando a História de altivez 

da política externa brasileira, o 
Itamaraty consolida uma nova re-
putação de defesa de terroristas 
e de ditadores.

Elogio da versão
No fim de semana, o Itamaraty 

outra vez adotou a versão terroris-
ta contra o ataque aéreo de Israel, 
sem citar números de supostas 
vítimas.

Descrédito e greve
Enquanto o Brasil afunda no 

descrédito internacional, os en-
vergonhados diplomatas brasilei-
ros ameaçam greve às vésperas 
do G7 no Rio.

Cabala indica ataque hoje
A turma da Cabala acredita no 

ataque do Irã nesta terça (13), 9 
de AV no calendário judaico, dia 
de desgraças para Israel: Nabuco-
donosor destruiu o 1º templo em 
Jerusalém em 423 AC e os romanos 
o segundo, 350 anos depois. Em 
1290, judeus seriam expulsos da 
Inglaterra e a Inquisição começaria 
em 1490 e a I Guerra Mundial em 
9 de AV de 1914.

Adeus a Delfim
O falecimento do ex-ministro 

Delfim Netto torna o Brasil mais 
menos inteligente, menos toleran-
te, menos generoso, menos pers-
picaz e mais pobre, sobretudo de 
ideias e brilho. É uma grande perda 
para o País.

A cavalo
O deputado Marcel Van Hattem 

(Novo-RS) voltou criticar a demora 
dos recursos federais para o Sul. E ae-
roporto porto-alegrense ainda sofre, 
mas cumprirá agenda em Brasília 
esta semana “nem que seja a cavalo”.

Evangélicos na oposição
Levantamento Paraná Pesquisas 

divulgado nesta segunda (12) mos-
tra que Lula é rejeitado por 70,5% 
dos evangélicos do Paraná. No ge-
ral, a rejeição a Lula já atingiu 60,9% 
do eleitorado daquele Estado.

Interesse em alta
A queda do avião da Voepass des-

bancou todos os assuntos online 
no Brasil, segundo o Google Trends, 
que avalia o interesse dos internau-
tas. Rendeu mais de 5 milhões de 
buscas em apenas três dias.

Ditador show
Desafeto do X e de Elon Musk, di-

tador venezuelano Nicolás Maduro 
é praticamente um influenciador 

no Instagram: tem 1,6 milhão de 
seguidores e posta quase diaria-
mente, com lives, enquetes etc, 
enquanto

Continua fora
O site do Conselho Nacional Elei-

toral da Venezuela, equivalente ao 
Tribunal Superior Eleitoral, perma-
nece fora do ar desde o dia da frau-
de eleitoral que “elegeu” o ditador 
Nicolás Maduro.

Guerra à liberdade
O aplicativo de troca de men-

sagens criptografadas Signal foi 
banido na Venezuela do ditador 
Maduro, assim como nos regimes 
autoritários da Rússia, Egito, Omã, 
Catar, Emirados Árabes, Irã, China 
e Cuba.

Pensando bem…
…o esforço concentrado bem que 

poderia ser permanente.

Poder sem Pudor
O rosto do futuro
José Sarney foi a sua cidade natal, 

Pinheiro (MA), para comemorar o 
50º aniversário. Na praça principal, 
uma bandeira cobria a obra de arte 
que o homenagearia. Rufaram os 
tambores, o locutor anunciou e 
finalmente a bandeira foi retirada, 
descobrindo o busto do senador 
e escritor. O aniversariante ficou 
desapontado: os olhos arregala-
dos denunciavam o susto diante 
da expressão envelhecida que o 
artista atribuiu ao seu rosto de 
bronze. Refeito, ele sorriu e brincou, 
vingando-se do escultor: “Não tem 
problema. O busto já está pronto 
para a comemoração do meu cen-
tenário...”

O Supremo Tribunal Federal (STF) aprovou o próprio orçamento de quase R$1 bilhão em 2025 para seus 
onze ministros e assessores. Serão exatos R$953,9 milhões em 2025. O assunto seria divulgado apenas no 
morno sábado (10). Representa aumento de 6,23% em relação aos R$897,9 milhões de 2024, valor muito 
além da inflação de 4,2% prevista para o ano. Em 2023, o Tesouro Nacional apontou que o Brasil tem o 
Judiciário de maior custo do mundo. Ficará ainda mais caro.
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Heróis anônimos
No nosso novo normal da vida no estado do Ama-

zonas, uma instituição que tem sido muito reque-
rida é sem dúvida nenhuma o Corpo de Bombeiros 
Militar. Seja no combate aos inúmeros incêndios 
florestais, em embarcações, em residências, em 
naufrágios, nas ocorrências de desbarrancamentos, 
dentre outras mais comuns. A missão de salvar vidas 
alheias é foco central dos militares, que diariamente 
cumprem sua missão de maneira honrosa.

A população que se utiliza dos serviços desses 
heróis anônimos não imagina o esforço subumano 
em passar horas debaixo da água, ou em altíssimas 
temperaturas combatendo o fogo, que em minu-
tos consome bens materiais, fauna, flora e vidas 
humanas. Aqui deixo para esses guerreiros minha 
continência, meu respeito e total apoio.

Em 11 de julho deste ano a instituição comemorou 
148 anos de serviço ao povo do Amazonas execu-
tando operações preventivas e emergenciais em 
todo o território. 

Recentemente tive a grata satisfação de celebrar a 
aprovação de duas leis que têm uma estreita relação 
com a segurança da vida humana e a melhoria do 
trabalho da instituição que são: a lei que institui 
diretrizes de prevenção, pronta resposta e combate 
a incêndios e de ações humanitárias em catástrofes, 
estabelecendo ainda a criação dos grupamentos 
integrados de combate a incêndio e proteção civil, 
dando ao interior do estado a capacidade de reagir 
a incêndios e tragédias, a enfrentar as queimadas 
florestais e, também, a lei que declara de utilidade 
pública a Fundação de Apoio ao Corpo de Bom-
beiros Militar do Amazonas, ação que possibilita 
a captação de recursos para melhoria física e de 
equipamentos de trabalho. Ainda sou grato por 
contribuir com a conquista da data-base desses 
agentes operadores da segurança pública, eles são 
dignos de tal reconhecimento. 

Nos eventos realizados na Assembleia Legislativa, 
ainda no primeiro semestre deste ano, aqui falo 
do Encontro Técnico de Comissões de Segurança 
das Casas Legislativas e o Segundo Seminário de 
Segurança Inovadora e nas Cessões de Tempo 
ofertados aos integrantes dessa centenária ins-
tituição, percebemos a seriedade, a multiplicida-
de das ações e o compromisso em realizar com 
altruísmo o cumprimento de suas missões. São 
conhecedores dos desafios e os enfrentam com 
coragem e muita técnica.

Proteger a vida de outra pessoa colocando em 
risco a própria vida, é uma missão divina, é o amor 
ao próximo vivido na prática e diariamente. Muito 
além das emergências diárias, os bombeiros do 
amazonas ainda trabalham em nível de excelência 
projetos educacionais que proporcionam melhoria 
da qualidade de vida, buscando sempre cuidar de 
pessoas, dos patrimônios, dos animais, preservando 
a Amazônia com sua complexidade que somente 
os bravos conseguem.

Vidas alheias e riquezas a salvar. FOGO!!! 

Ex-presidente Jair Bolsonaro lamenta a nova taxação de Lula sobre serviços funerários

Dan Câmara
é especialista em Planejamento Estratégico, 
Cofundador da Força Nacional de Segurança, 
coronel da Polícia Militar  e deputado Estadual.
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   Marcela Estrella

O município de Ano-
ri, no interior do 
Amazonas, re-
gistrou somente 

uma candidatura até esta  
terça-feira (13).

O único partido que oficia-
lizou um nome para a pre-
feitura foi o Republicanos, 
que lançou o atual prefeito 
Régis Nazaré, que busca a 
reeleição, pela coligação “O 
Progresso Continua (OPC)”.

Fundado há 68 anos, o 
município conta com cerca 
de 20 mil habitantes e, pela 
primeira vez na história, a 
cidade terá apenas uma cha-
pa concorrendo ao cargo de 
prefeito, liderada pelo atual 
gestor Reginaldo Nazaré.

A candidatura dele con-
ta com o apoio de partidos 
Republicanos, Progressistas 
(PP), Movimento Democrá-
tico Brasileiro (MDB), União 
Brasil e Partido Social De-
mocrático (PSD).

Regis Nazaré, do partido 
Republicanos, busca a re-
eleição após ter sido eleito 
em 2020 com 64,80% dos 
votos. O candidato mantém 
a chapa com seu vice Rai-
mundo Branco (MDB).

Democracia
Em 2020, nos 106 dos 

5.568 municípios onde ha-
verá eleição municipal nes-
te ano apenas uma pessoa 
se candidatou para ocupar 
a prefeitura. Essas cidades 

estão localizadas, principal-
mente, no Rio Grande do Sul, 
em Minas Gerais e no Paraná. 

Para o cientista político 
Malco Camargos, professor 
da PUC Minas, a pluralidade 
é essencial para fortaleci-
mento da democracia.

“A alternativa de mundos 
diferentes, de visões de 
mundos diferentes, de bio-
grafias diferentes faz par-
te do processo eleitoral. E, 
quando isso não acontece, 
um dos princípios da de-
mocracia é violado, que é o 
princípio da competição e do 

direito de escolha do eleitor.”
Segundo levantamen-

to realizado com base nos 
dados do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), o número 
de municípios com candi-
datos únicos é próximo ao 
registrado em outras elei-
ções municipais. Foram 95 
municípios em 2016 e 108 
em 2012.

Os municípios dessa lis-
ta têm de 1 mil (Engenho 
Velho-RS) a 25 mil eleitores 
(Pimenta Bueno-RO). Nes-
sas cidades, onde há apenas 
um concorrente, é necessá-

rio apenas um único voto 
válido para que o candidato 
seja eleito. Na prática, por-
tanto, o candidato precisa 
apenas votar em si mesmo.

Segundo o advogado elei-
toral Robério Abdon, há um 
grande problema em uma 
candidatura única, que é 
convencer o eleitor a ir votar.

O cientista político diz 
que, pela legislação eleito-
ral, para o candidato único 
ser eleito, pelo menos me-
tade do eleitorado da cida-
de, mais uma pessoa, deve 
comparecer às urnas.

Desse total, apenas um 
voto precisa ser nele, e con-
tam também os brancos e 
nulos. Ou seja, mesmo que 
os eleitores não votem no 
candidato, precisam com-
parecer para que ele consi-
ga se eleger. Caso contrário, 
a eleição é anulada.

“O grande problema de 
ser candidato único, e que 
se observou em Rondon do 
Pará, é fazer com que o 
eleitor vote. Tem que com-
parecer metade mais um 
para votar. Por exemplo, 
em um contexto de 10 mil 

Candidato foi o único registrado para disputar as eleições municipais no município do Amazonas

DIVULGAÇÃO

eleitores, pelo menos 5.001 
devem ir às urnas, podendo 
ser voto nulo ou branco, e 
pelo menos um nele. Mas 
é distante dizer que só um 
eleitor precisa votar no can-
didato para ele ganhar. Em 
Rondon bateu na trave, teve 
menos de 53% de compa-
recimento”, explica.

Todas as outras regras, 
como as de comício, pro-
paganda eleitoral e atos de 
campanha, são as mesmas 
de quando a eleição tem 
mais de um candidato, de 
acordo com Robério.

Atual prefeito 
Regis Nazaré busca 
a reeleição no 
pleito deste ano

Município de Anori terá apenas 
um candidato para prefeitura

Proposta garante voos domésticos na região da Amazônia Legal

Comissão aprova operação de voos internacionais na Amazônia
DIVULGAÇÃO

PROPOSTA

Projeto que permite 
empresas aéreas interna-
cionais a operarem voos 
domésticos na região da 
Amazônia Legal foi aprova-
do pela Comissão de Servi-
ços de Infraestrutura (CI), na 
terça-feira (13).

O PL 4.392/2023 apresen-
tado pelo senador Alan Rick 
(União-AC) recebeu parecer 
favorável do senador Mar-
cos Rogério (PL-RO), que 
sugeriu emendas. Se não 
houver recurso para vota-
ção em Plenário, o texto será 
enviado para a Câmara dos 
Deputados.

O texto modifica o Códi-
go Brasileiro de Aeronáutica 
(Lei 7.565, de 1986). O proje-
to original autorizava apenas 
empresas sul-americanas a 
realizar voos domésticos no 
Brasil, mas o relator esten-
deu a medida a todas as 
companhias aéreas inter-
nacionais, que já transpor-
tam passageiros ou cargas 
na Amazônia Legal.

Essa região compreende 
nove estados: Acre, Amapá, 
Amazonas, Mato Grosso, 

Pará, Rondônia, Roraima, To-
cantins e parte do Maranhão. 
Rick aponta o desinteresse 
das empresas aéreas nacio-
nais em oferecer serviços 
com regularidade na região.

“Em que pesem as flexi-
bilizações recentes, como a 
liberação do capital estran-
geiro, o fim da franquia de 
bagagem e outras simplifica-
ções de procedimentos com o 
intuito de atrair concorrentes, 
a realidade é que o mercado 
continua dominado por pou-
cas empresas, que cada vez 
mais concentram geografica-
mente seus voos. A região da 
Amazônia fica com reduzida 
oferta de rotas, além de ser 
frequente o cancelamento de 
voos, bem como a alteração 
da malha aérea. No Acre, por 
exemplo, o aeroporto pos-
sui apenas dois voos diários 
partindo de Rio Branco, que 
ocorrem de madrugada, es-
tão sempre lotados e são a 
única forma efetiva de se 
chegar ao restante do Brasil”, 
aponta o autor na justificativa 
da proposta.

Atualmente, o Código Bra-

sileiro de Aeronáutica limi-
ta a oferta de voos inter-
nos a empresas brasileiras. 
Marcos Rogério destacou a 
concentração do mercado de 
aviação nacional e argumen-
tou que a abertura unilateral 
do mercado à cabotagem já 
é adotada por outros países.

“O Chile já não restringe o 
mercado doméstico a em-
presas nacionais e medida 
semelhante foi discutida 
pelo governo mexicano, que 
se abre para a cabotagem 
na aviação. Não é por fal-
ta de demanda que não se 
tem mais voos na região 
[amazônica]. É por falta de 
operadoras. Não se legisla 
aqui em ofensa às opera-
doras nacionais, que estão 
servindo dentro da medida 
possível, não sendo, no en-
tanto, o bastante para quem 
vive nos rincões da Amazônia 
brasileira. É um projeto, en-
tão, que vai atender aqueles 
que precisam, ou seja, as fa-
mílias, a população”, ressal-
tou o relator.

A iniciativa do projeto foi 
elogiada por senadores como 
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Jayme Campos (União-MT), 
Mecias de Jesus (Republi-
canos-RR), Wilder Moraes 
((PL-GO) e Astronauta Mar-
cos Pontes (PL-SP).

Para eles, além de os 
valores das passagens se-
rem altos para essa área 
do país, os representantes 

das empresas aéreas bra-
sileiras não têm conseguido 
esclarecer porque não con-
seguem operar a contento 
na Amazônia.

Mecias, por exemplo, afir-
mou que há um monopólio 
da Gol, da Latam e da Azul 
Linhas Aéreas e conside-

rou que isso tem impedido 
a abertura do mercado na 
região. Os parlamentares 
defenderam inclusive me-
didas de incentivo às em-
presas para a manutenção 
das aeronaves, treinamento 
de funcionários e prevenção 
de acidentes.
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Propostas de redução da jornada 
de trabalho avançam no Senado
Projetos apontam 
benefícios para 
empregados e para 
donos de empresas no 
Brasil

   Em Tempo

Tramitam no Senado três 
propostas para reduzir a 
jornada de trabalho sem 
perda salarial ou para in-

centivar as empresas a adota-
rem a medida.

Para os defensores da ideia, 
a diminuição de carga horária, 
além de beneficiar os empre-
gados, pode até trazer ganho de 
produtividade para os patrões. 

Pesquisa de opinião elabora-
da pelo Instituto DataSenado 
em abril deste ano, em conjunto 
com o gabinete da senadora So-
raya Thronicke (Podemos-MS), 
reforça essa percepção. 

O estudo revelou que 85% 
dos trabalhadores brasileiros 
acreditam que teriam mais qua-
lidade de vida, caso tivessem 
um dia livre a mais por semana, 
sem corte no salário; e 78% afir-
mam que conseguiriam manter 
a mesma qualidade de trabalho.

O tempo livre seria dedica-
do principalmente à família, ao 
cuidado com a própria saúde 
e à capacitação, disseram os 
trabalhadores ouvidos. 

Projetos no Senado
Uma das proposições em 

análise no Senado é o Projeto 
de Lei (PL) 1.105/2023, que inclui 
na Consolidação das Leis do Tra-
balho (CLT) a possibilidade de 
redução das horas trabalhadas 
diárias ou semanais, mediante 
acordo ou convenção coletiva, 
sem perda na remuneração.  

Autor da proposta, o senador 
Weverton (PDT-MA) ressalta o 
impacto positivo dessa flexibi-
lidade na saúde dos trabalha-
dores. 

“O principal ganho é o au-
mento da produtividade, aliado 
a uma vida física e mentalmente 
mais saudável. Isso não é pouca 
coisa em um mundo com tanto 
adoecimento mental, em que 
vemos um aumento de casos 
de depressão, ansiedade e do-
enças físicas provocadas pelo 
estresse”, defende.

Weverton explica que o proje-
to não obriga a redução, apenas 
a permite por meio de acordo, de 
modo que o mercado pode ir se 
ajustando às novas tendências. 

Ao mesmo tempo, o trabalhador 
fica protegido, porque não pode 
haver corte de salários.

O texto já havia sido aprovado 
de forma terminativa pela Co-
missão de Assuntos Sociais (CAS) 
em dezembro de 2023 e poderia 
seguir diretamente para a aná-
lise da Câmara dos Deputados. 

Porém, um requerimento do 
senador Laércio Oliveira (PP-SE), 
aprovado pelo Plenário, deter-
minou que o projeto seja ana-
lisado também pela Comissão 
de Assuntos Econômicos (CAE).

“A matéria precisa ser anali-
sada na Comissão de Assuntos 
Econômicos, dada a importância 
do assunto para todo o setor 
produtivo gerador de empregos 
e desenvolvimento econômico”, 
justificou Laércio. 

Não há data prevista para a 
votação do texto da CAE. A re-
latoria é do senador Eduardo 
Gomes (PL-TO).

Mais empregos
Relator do PL 1.105/2023 na 

CAS, o senador Paulo Paim (PT-

-RS) defende a aprovação do 
texto, que ele considera adequa-
do à realidade atual do mundo 
do trabalho. 

Paim destaca que a redução 
da jornada de trabalho atende 
aos anseios do mundo laboral 
moderno, garantindo qualidade 
de vida ao trabalhador e, como 
efeito disso, maior produtivida-
de. Ele também acredita num 
impacto positivo para os níveis 
de emprego. 

“A proposta abre a possibili-
dade de gerar novos postos de 
trabalho e, consequentemente, 
reduzir as taxas de desempre-
go e proporcionar uma melhor 
distribuição de renda”, justifica.

A preocupação do senador 
fundamenta-se na realidade 
apresentada pela Pesquisa Na-
cional por Amostra de Domicílios 
(Pnad Contínua), do IBGE. 

No primeiro trimestre de 2024, 
o desemprego atingiu no país 8,6 
milhões de pessoas. A redução 
da jornada de trabalho, na avalia-
ção dele, poderia contribuir para 
diminuir esses números. 

Ele se baseia no estudo elabo-
rado pelo Departamento Inter-
sindical de Estatística e Estudos 
Socioeconômicos (Dieese). Se-
gundo o levantamento, a redu-
ção da jornada de trabalho para 
40 horas semanais, sem redução 
de salário, tem potencial de gerar 
mais de 2,5 milhões de novas 
vagas no Brasil. 

Paulo Paim também é autor 
de uma proposição sobre o tema. 
Em 2015, o senador apresen-
tou uma proposta de emenda 
à Constituição (PEC) que es-
tabelece a redução da jornada 
de trabalho semanal, de forma 
que a duração não ultrapasse 
oito horas diárias e o total se-
manal seja diminuído gradual-
mente: limitado a 40 horas, a 
partir da aprovação da emenda, 
seria reduzido em uma hora a 
cada ano, até chegar a 36 horas  
semanais.

Enviada à Comissão de Cons-
tituição e Justiça (CCJ), a PEC 
148/2015 não chegou a ser vota-
da e acabou arquivada, em 2022. 
No ano passado, o senador pediu 

o desarquivamento, e a proposta 
voltou a tramitar. O texto aguar-
da análise na CCJ, sob relatoria de 
Rogério Carvalho (PT-SE). 

Para Paim, a medida traz bene-
fícios para todos os envolvidos.

“Os resultados dos testes re-
centes realizados em outros pa-
íses e no Brasil apontam que a 
redução da jornada de trabalho 
semanal ocasiona no aumento 
significativo de produtividade 
e na melhoria da qualidade de 
vida dos trabalhadores. Todos 
ganham”, explica.  

No ano passado, o Ministério 
da Saúde incluiu na lista de do-
enças de trabalho a síndrome 
do burnout, esgotamento pro-
vocado pelo excesso de trabalho. 
O Brasil é o segundo país com 
mais casos diagnosticados no 
mundo, de acordo com estu-
do da ISMA-BR (International 
Stress Management Association 
no Brasil), associação que estu-
da o estresse no mundo todo. 
Segundo a pesquisa, 72% dos 
brasileiros estão estressados no 
trabalho.

Três propostas para redução da carga horária de trabalho tramitam no Senado

Incentivo às empresas
Outra proposta em trami-

tação na Casa busca incenti-
var as empresas a adotarem 
a jornada reduzida. O Projeto 
de Resolução do Senado (PRS) 
15/2024 institui o Diploma Em-
presa Ideal, destinado a empre-
gadores que adotem melhores 
práticas de trabalho, como a 
diminuição da carga horária 
sem perda salarial. A premiação 
seria concedida anualmente 
pelo Senado, e a indicação dos 
candidatos ficaria a cargo dos  
senadores.

Autora do projeto, a senadora 
Soraya Thronicke acredita que o 
setor produtivo do país precisa 
se modernizar. 

“O modelo que temos de 
trabalho atualmente é muito 
ultrapassado. Nós precisamos 
evoluir também. A redução da 
jornada de trabalho envolve 
qualidade de vida para os co-
laboradores”, ressalta. 

Para elaborar o projeto, a se-
nadora se embasou na pesquisa 
do DataSenado. O estudo mos-
tra que, para 61% dos entrevis-
tados, a carga horária menor 
não afetaria as empresas, ou 
até traria lucros a elas. E para 
a maioria, a redução de jornada 
deve ser incentivada — inclusive 
pelos governos. 

Também está em análise 
uma sugestão legislativa (SUG 
12/2018) apresentada ao Sena-
do por organizações ligadas à 
Justiça do Trabalho (entre elas, 
a Associação Nacional dos Ma-
gistrados da Justiça do Traba-
lho, o Sindicato Nacional dos 
Auditores Fiscais do Trabalho e 
a Associação Nacional dos Pro-
curadores do Trabalho).

Chamada de “Novo Estatuto 
do Trabalho”, a sugestão bus-
ca reverter alterações nas leis 
trabalhistas ocorridas nos úl-
timos anos — como a reforma 
trabalhista de 2017 — e que, na 
visão dos proponentes, reduzi-
ram direitos dos empregados. 
Um dos pontos propostos de-
termina que a duração ordinária 
do trabalho, em qualquer ati-
vidade privada, “não excederá 
de 8 horas diárias e 40 horas 
semanais”.

A sugestão vem sendo deba-
tida em uma série de audiên-
cias públicas na Comissão de 
Direitos Humanos e Legislação 
Participativa (CDH) e deve ser 
votada pelo colegiado. Se for 
aprovada, será transformada 
em projeto de Lei e passará a 
tramitar no Senado.

Atendimento ao público na CMM e as transmissões da TV e Rádio Câmara também foram suspensos

Problema elétrico suspende sessão e derruba site da CMM
DIVULGAÇÃO

QUEDA DE ENERGIA

   Da redação

A sessão plenária de ter-
ça-feira (13) na Câmara Mu-
nicipal de Manaus (CMM) foi 
suspensa após uma pane 
elétrica. Até o site institu-
cional da Casa Legislativa 
foi tirado do ar por conta do 
problema.

Em nota, a Câmara Mu-
nicipal informou que osci-
lações de energia no bair-
ro de Santo Antônio, onde 
está localizada, causaram 
um dano no “contactor do 
gerador de energia da Casa 
Legislativa”. O equipamento 
é responsável por distribuir 
a energia para toda a CMM.

Por esse motivo, a Ses-

são Plenária precisou ser 
cancelada, mas será com-
pensada em uma nova data 
sem prejuízo ao trabalho do 
Parlamento Municipal.

“Os técnicos da CMM, 
além de profissionais de 
uma empresa terceirizada 
estão trabalhando no local. 
A concessionária Amazonas 
Energia também foi aciona-
da pela Câmara”, informou 
a nota.

Site
De acordo com a asses-

soria de comunicação da 
CMM, devido ao problema 
de energia todos os equi-
pamentos ligados à energia 
elétrica precisaram ser des-

ligados. Inclusive o servidor 
onde fica hospedado o site 
da Câmara.

“As equipes seguem tra-
balhando na CMM, para 
normalizar o problema de 
energia. Somente após nor-
malizar, serão religados os 
servidores”, informou a equi-
pe de comunicação da Casa.

Além do site, todo atendi-
mento ao público bem como 
as transmissões da Rádio e 
da TV Câmara foram sus-
pensos.

Os trabalhos prosseguem 
nesta tarde, com previsão de 
tudo ser religado até o final 
do dia e, nesta quarta-feira 
(14), os trabalhos serem re-
tomados normalmente.
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Evento busca 
impulsionar o 
desenvolvimento 
econômico e fortalecer 
o ecossistema 
empreendedor 

O Amazonas recebe a 
maior de feira de em-
preendedorismo do 
país em setembro. Com 

a expectativa de atrair mais de 
25 mil pessoas, a Feira do Em-
preendedor 2024 deve gerar 
até R$ 5 milhões em negócios.

O evento vai ocorrer entre 
os dias 19 e 21 de setembro, 
das 13h às 21h, no Sei Clube do 
Trabalhador, bairro São José I, 
Zona Leste de Manaus.

As inscrições podem ser feitas 
no link feiradoempreendedo-
ram.com.br.

Realizado pelo Serviço Bra-
sileiro de Apoio às Micro e 
Pequenas Empresas (Sebrae-
-AM), a feira planeja ser um 
marco no cenário empresarial 
da região, impulsionando o 
desenvolvimento econômico 
e fortalecendo o ecossistema 
empreendedor local.

Este ano, com o tema “Conec-
tando a Amazônia ao Futuro – 
Negócios Sustentáveis & Inova-
ção”, o evento é visa promover 
um ambiente para conexões 
estratégicas que impulsionem 
o crescimento econômico.

“Serão capacitações, inspi-
rações que promoverão e co-
nectarão os empreendedores 
do Amazonas e todos aqueles 
que se deslocarão para a nossa 
cidade”, enfatiza o presidente 
do Conselho Deliberativo Es-
tadual do Sebrae Amazonas, 
Antonio Silva.

Expositores
Com 110 expositores confir-

mados e cerca de 200 ser-
viços empresariais, a Feira do 
Empreendedor deve propor-
cionar um ambiente de vitri-
nes com oportunidades para 
networking, apresentação de 

Feira deve atrair mais de  
25 mil pessoas em Manaus

Feira do Empreendedor deve 
gerar até R$ 5 mi em negócios

novos produtos e serviços, ge-
ração de ideias e prospecção de 
novos empregos para o estado.

A superintendente do Sebrae 
Amazonas, Ananda Carvalho 
Normando Pessôa, ressalta que 
a feira contará com um forma-
to mais moderno, e irá trazer 
uma programação diversificada 
e rica em conteúdo. 

“O evento oferecerá um 
ambiente propício para o de-
senvolvimento pessoal e pro-
fissional dos empreendedores 
amazonenses. Será uma opor-
tunidade valiosa para quem 
deseja iniciar, expandir ou me-
lhorar a gestão do seu negócio”.

A superintendente da ins-
tituição destacou ainda que, 
“a feira vai contribuir e apoiar 
a criação de um ambiente de 
negócios dinâmico, resiliente e 
de apoio às micro e pequenas 
empresas”, disse.

Conforme o Sebrae, o Ama-
zonas contabilizou, até o início 
de agosto, cerca de 212.081 mil 
empresas ativas, sendo 114.766 
MEIs (Microempreendedores 
Individuais), 75.880 ME (Mi-
croempresas) e 21.435 EPP 
(Empresas de Pequeno Porte). 
Os maiores destaques estão no 
setor de serviços e comércio. 

Capacitação empreendedora
A programação da feira in-

cluirá uma série de workshops 
e palestras com especialistas 
renomados, abordando te-
mas essenciais como inova-
ção, marketing digital, gestão 
financeira e sustentabilidade. 

Ao todo, serão oferecidas 
mais de 200 atividades du-
rante a programação, são 
oficinas, rodadas de negó-
cios, cursos e palestras que 
auxiliarão os empresários a 
adquirirem novas habilidades 
e conhecimentos.

Todos os setores econômi-
cos relevantes estarão pre-
sentes com representantes 
importantes do segmento, 
incluindo comércio, franchi-
sing, indústrias alimentícias, 
serviços de turismo, moda, 

beleza 5.0, saúde, economia 
criativa, economia circular, 
agronegócios, tecnologia, ga-
mes e startups, entre outros. 

O evento também conta 
com um Palco Master, plano 
em que o empreendedor terá 
a chance de aprender com 
líderes de renome no Brasil. 

Última edição
Organizada pelo Sebrae-

-AM, a feira reuniu aproxi-
madamente 25 mil visitantes 
em Manaus na última edição 
em 2014. 

O evento, que esteve distri-
buído em um espaço de oito 
mil metros quadrados, chegou 
a injetar na economia ama-
zonense, R$ 5 milhões. Ao 
todo, foram 56 expositores 
e mais de 150 atividades rea-

lizadas entre cursos, palestras 
e treinamentos gratuitos sobre 
empreendedorismo. Cerca de 4 
mil pessoas foram capacitadas. 

Finanças e Investimentos
A feira será um lugar de 

apresentação de produtos e 
soluções de gestão financeira 
e acesso a crédito para pe-
quenos negócios, visando dis-
seminar informações e critérios 
utilizados pelas instituições fi-
nanceiras. 

Serão abordados temas 
como: digitalização financeira, 
sustentabilidade financeira, 
sustentabilidade financeira, 
inovações em crédito, partici-
pação crescente de franquias 
e garantia de crédito.

Ao ampliar um olhar inovador 
na área de crédito, finanças e 

investimentos para empreende-
dores, a programação concen-
tra-se em estratégias financeiras 
inovadoras, destacando opor-
tunidades proporcionadas por 
plataformas digitais, como a XP 
Investimentos, e bancos digitais. 

No mesmo sentido, busca-
rá enfatizar a importância dos 
Bancos Verdes, como o Banco 
da Amazônia, no contexto sus-
tentável, e considerar o papel 
das instituições tradicionais, 
como Banco do Brasil, Caixa 
Econômica e Bradesco, em re-
lação às tendências atuais e de-
mandas dos empreendedores.

Inovação
O espaço contará com a pre-

sença de empresas inovadoras 
e facilitará a troca de ideias entre 
os participantes para incentivo e 

adoção de novas tecnologias e 
práticas, promovendo a compe-
titividade e a modernização dos 
negócios amazonenses. 

Entre as principais atrações, 
destacam-se as inovações em 
tecnologia digital, como siste-
mas de inteligência artificial, 
realidade aumentada e virtual, 
e plataformas de e-commerce 
avançadas. 

Soluções de sustentabilida-
de também terão destaque, 
com tecnologias voltadas para 
energia renovável, reciclagem e 
redução de desperdícios. Além 
disso, novas abordagens para 
gestão e operação de negócios 
serão demonstradas, incluindo 
softwares de gestão integrada, 
ferramentas de análise de da-
dos e sistemas automatizados 
para otimização de processos

Pesquisa mostra que o nível de trabalhadores sobre-educados atingiu 38% 

Cerca de 38% dos empregados tem formação superior à exigida pela função 
DIVULGAÇÃO

PESQUISA

A proporção de traba-
lhadores com escolarida-
de superior à exigida pelas 
ocupações aumentou entre 
2012 e 2023. 

O dado faz parte do estudo 
“A Evolução da Sobre-Edu-
cação no Brasil e o Papel 
do Ciclo Econômico Entre 
2012 e 2023”, divulgado pelo 
Instituto de Pesquisa Eco-
nômica Aplicada (Ipea).

A pesquisa mostra que 
o nível de trabalhadores 
sobre-educados saltou de 
26%, em 2012, para 38% em 
2020. O número se manteve 
estável até 2023.

O estudo do Ipea tem 
como base dados da Pes-
quisa Nacional por Amos-
tra de Domicílio Contínua 
(Pnad) do Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística 
(IBGE).

O aumento ocorreu prin-
cipalmente entre quem tem 

ensino médio completo e 
ocupa vagas que exigem 
apenas o ensino funda-
mental.

“O crescimento da so-
bre-educação entre aque-
les com ensino superior 
também foi expressivo. A 
sobre-educação também 
aumentou mais entre os 
informais, no caso, os traba-
lhadores por conta própria 
e empregados sem carteira 
assinada”, explica o técnico 
de planejamento e pesquisa 
do Ipea, Sandro Sacchet, um 
dos autores do estudo.

Na divisão por gênero, é 
possível observar grande 
diferença de percentual. 
A discrepância se manteve 
ao longo dos anos, mesmo 
com o crescimento nos dois 
segmentos.

Em 2023, o percentual de 
mulheres sobre-educadas 
chegou a pouco mais de 

30%. Enquanto isso, o per-
centual de homens ultra-
passou pouco mais de 40%.

Já no recorte de idade, 
a maior parte dos sobre-
-educados tem entre 21 e 
34 anos. Nos últimos anos, 
porém, o crescimento se 
destacou no grupo com 
idade entre 35 e 49 anos.

O autor aponta, porém, 
que o desequilíbrio entre o 
requerimento de escolari-
dade das ocupações e a es-
colaridade dos trabalhado-
res tem pontos negativos.

Uma das principais ques-
tões é com relação às me-
nores remunerações para 
quem tem escolaridade aci-
ma do nível de exigência da 
vaga que ocupa.

“Isso indica que parte do 
investimento educacional 
não está sendo plenamente 
aproveitado no mercado de 
trabalho”, analisa Sacchet.

DIVULGAÇÃO
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    Em Tempo

A Justiça do Amazo-
nas determinou a 
convocação ime-
diata de aproxima-

damente 2.100 aprovados 
no concurso da Polícia Mili-
tar do Amazonas, realizado 
em 2011. A decisão de se-
gunda instância foi conce-
dida, na segunda-feira (12), 
mas ainda cabe recurso. O 
Governo não se pronunciou 
sobre o que irá fazer.

Por maioria dos votos, 
os desembargadores da 
Primeira Câmara Cível do 
Tribunal de Justiça do 
Amazonas (TJAM) nega-
ram provimento ao recurso 
movido pelo Governo do 
Amazonas. De acordo com 
o advogado dos aprovados, 
aproximadamente 2.500 
pessoas integravam a ação 
cível. Todas foram aprova-

das no concurso de 2011, 
mas haviam sido colocadas 
num cadastro de reserva.

“Cerca de 400 chegaram 
a ser chamados para o cur-
so de formação e, hoje, 
já estão atuando na polí-
cia militar. Já existia uma 
execução provisória, mas o 
Estado conseguiu um efei-

to suspensivo e as demais 
não foram chamadas”, ex-
plicou o advogado Márcio 
Teixeira.

A atual decisão ainda 
não deve pôr fim na es-
pera dos concursados. O 
processo precisa esgotar 
todas as etapas até ser 
considerado trânsito em 

julgado. Somente assim, o 
chamamento dos demais 
aprovados poderá ocorrer.

Curso de formação
Assim que forem todos os 

recursos forem esgotados, 
e se forem mantidas as de-
cisões favoráveis aos con-
cursados, eles ainda irão 
precisar concluir algumas 

etapas da formação militar.
“Meu trabalho agora é 

fazer com que esses recur-
sos sejam julgados, o mais 
rápido possível, e assim 
reiniciar a execução para 
que eles sejam chamados 
para a próximas etapas”, 
pontuou a defesa dos can-
didatos.

O Estado pode entrar 
com embargos de decla-
ração ou com um recurso 
especial contra a decisão. 
O Em Tempo entrou con-
tato com a Polícia Mili-
tar, mas a corporação não 
emitiu uma manifestação 
até a publicação da re-
portagem.

Em Tempo entrou contato com a Polícia Militar, mas a corporação não emitiu uma manifestação 

DIVULGAÇÃO

Determinação é 
de convocação 
imediata dos 
aprovados no 
certame da PMAM, 
realizado em 2011

Justiça cobra convocação de 
aprovados em concurso 

Segundo as investigações, por meio dos sites falsos, os golpistas ofereciam 30% de desconto em pagamentos do IPVA via Pix

Estrutura de uma loja de carros também foi afetada

Quadrilha utilizava sites para golpe do IPVA Incêndio em poste 
congestiona trânsitoDIVULGAÇÃO

REPRODUÇÃO

CRIME ZONA CENTRO-SUL

    Em Tempo

A Polícia Civil do Amazo-
nas (PC-AM) realizou uma 
operação para desarticular 
uma quadrilha que criou sites 
falsos, imitando a Secretaria 
de Estado da Fazenda do 
Amazonas (Sefaz-AM) e o 
Departamento Estadual de 
Trânsito do Amazonas (De-
tran-AM), com o objetivo de 
fraudar o recolhimento do 
Imposto sobre a Proprieda-
de de Veículos Automotores 
(IPVA) dos contribuintes do 
Estado.

Segundo as investigações, 

por meio dos sites falsos, os 
golpistas ofereciam 30% de 
desconto em pagamentos do 
IPVA via Pix.

Foram cumpridos dois 
mandados de busca e apre-
ensão em Imperatriz (MA), 
com o intuito de apreender os 
instrumentos utilizados para 
a criação dos sites falsos, e foi 
realizada a prisão em flagran-
te de um dos investigados.

O resultado da operação 
foi apresentado nesta terça-
-feira (13) durante coletiva 
de imprensa na Delegacia 
Geral (DG), bairro Dom Pe-
dro, Zona Centro-Oeste. O 

delegado Alessandro Albino, 
diretor do Departamento de 
Polícia Metropolitana (DPM), 
destacou que essa é mais 
uma atuação exitosa da Po-
lícia Civil, por meio da equi-
pe da DERCC, que conseguiu 
desbaratar uma organização 
criminosa que praticava cri-
mes pela internet.

“É importante frisar que as 
investigações iniciaram com 
base em uma informação 
trazida pelo Detran-AM. En-
tão, é uma atuação conjunta 
e uma investigação muito mi-
nuciosa para conseguir tirar 
um site falso que estava cau-

sando prejuízo à população”, 
salientou Albino.

Valores
Conforme a autoridade po-

licial, apoiados em medidas 
judiciais e quebras de sigilos 
telemáticos, os policiais con-
seguiram identificar o IP de 
criação do site e detectaram 
que ele foi criado em Impe-
ratriz (MA). Com a quebra 
do sigilo bancário das contas 
que recebiam os valores, foi 
verificado que o grupo cri-
minoso movimentou cerca 
de R$ 200 mil no primeiro 
semestre deste ano.

    Da redação

Um incêndio destruiu 
toda a fiação elétrica dos 
postes no cruzamento 
das avenidas Mário Ypi-
ranga Monteiro com rua 
Salvador, no bairro Adria-
nópolis, Zona Centro-Sul 
de Manaus, nesta terça-
-feira (13). Por conta do 
incidente, o trânsito ficou 
parada em algumas das 
principais vias da cidade, 
como Maceió e a própria 
Mário Ypiranga.

Em resposta ao inci-
dente, o Instituto Munici-
pal de Mobilidade Urbana 
(IMMU) interveio no trân-
sito da região. Com as me-
didas adotadas, o tráfego 
na avenida André Araú-
jo com rua Salvador foi 
desviado para a avenida 
Umberto Calderaro Filho, 
permitindo que os moto-
ristas tivessem a opção de 
seguir em direção ao bair-

ro São Francisco, no sen-
tido Centro, ou acessar à 
direita, descendo a ave-
nida Umberto Calderaro 
Filho. Para aqueles que 
circulavam pela avenida 
Mário Ypiranga Montei-
ro, os agentes desviaram 
para a rua Belo Horizonte.

Na avenida Mário Ypi-
ranga Monteiro, o trân-
sito foi redirecionado a 
partir do viaduto Miguel 
Arraes (Recife), sen-
do necessário acessar 
as avenidas Maceió ou 
Ephigênio Salles. Os mo-
toristas que se dirigiam ao 
Centro tiveram como op-
ções as avenidas Maceió, 
Djalma Batista e Cons-
tantino Nery para desviar 
do local afetado.

Aproximadamente 40 
agentes de trânsito fo-
ram escalados para aten-
der a essa medida de ur-
gência e prestar apoio no 
trânsito.



   Em Tempo

Botafogo e Palmeiras 
vão se encontrar 
em um jogo decisivo 
pela Copa Liberta-

dores. Pelo jogo de ida das 
oitavas de final da compe-
tição, o Alvinegro recebe o 
Alviverde no Estádio Nilton 
Santos, nesta quarta-feira 
(14), às 20h30 (horário de 
Manaus). Com uma rivalida-
de recente, apenas uma das 
equipes vai avançar para as 
quartas de final na próxima 
semana. 

O Verdão está em bus-
ca do seu quarto título da 
competição. Por outro lado, 
o Alvinegro busca uma con-
quista inédita. Dessa forma, 
as equipes, que também 
brigam pela liderança no 

Primeiro de dois confrontos entre as equipes acontece 
no Estádio Nilton Santos, no Rio de Janeiro (RJ), onde 
o Fogão levou a melhor pelo Brasileiro deste ano

THIAGO RIBEIRO/AGIF
Campeonato Brasileiro, en-
frentam-se em um momento 
de irregularidade na tempo-
rada. Tanto Botafogo quan-
to Palmeiras tiveram apenas 
uma vitória nos últimos seis 
jogos entre Brasileirão e Copa 
do Brasil.

O time carioca vem de uma 
derrota para o Juventude por 
3 a 2. Por outro lado, o Al-
viverde vem de um empate 
com o Flamengo, ambos fora 
de casa. Ao todo, são três 
derrotas, dois empates e uma 
vitória para cada lado entre as 
competições. O time paulista, 
por sua vez, teve o triunfo 
mais recente contra o próprio 
Flamengo, no jogo de volta da 
Copa do Brasil - no entanto, 
também não se classificou.

Rivalidade recente
No caso de um recorte mais 

específico entre as equipes, o 
Botafogo leva a melhor nos 
confrontos mais recentes. Nas 
últimas três partidas pelo Bra-
sileirão, sendo duas em 2023 
e uma nesta temporada, o 
Alvinegro venceu duas - am-
bas por 1 a 0 - e perdeu uma 
- aquela virada por 4 a 3 que 
iniciou a derrocada do Fogão.

A última vitória, inclusive, 
aconteceu no mês passado, 
no Nilton Santos, e com gol de 
Tiquinho Soares - ele também 
foi o autor do gol na par-
tida da temporada passada 
em que o time carioca saiu  
com a vitória.

Embate extracampo
De acordo com o jornal O 

Globo, Leila Pereira decidiu 
que não irá acompanhar a 
delegação palmeirense. O 
motivo é o dono da SAF bo-
tafoguense, com quem ela não 
quer ter contato.

A briga entre eles foi iniciada 
logo depois da derrocada do 
Botafogo no último Campeo-
nato Brasileiro. Na ocasião, o 
Palmeiras ficou com o título. 
Inconformado com a perda do 
torneio, Textor fez inúmeras 
acusações sobre manipulação 
de resultados que beneficia-
vam o Alviverde.

Por sua vez, Leila Pereira, 
aproveitou o espaço na mídia e 
rebateu as acusações de John 
Textor. Sendo assim, os dois 
se tornaram rivais públicos e 
a dirigente palmeirense evita 
qualquer encontro.

Concorrentes pelo 
título brasileiro e 
com presidentes de 
posturas firmes, Fogo 
e Verdão duelam pela 
Copa Libertadores

Novo capítulo de uma 
nova rivalidade nacional

Convocados começaram a preparação na Granja Comary, em Teresópolis, no Rio de Janeiro

Atacante brasileiro chegou no início deste ano e deve sair nesta janela

Brasil inicia preparação para 
Copa do Mundo em Teresópolis

Clube inglês negocia contratação  
do atacante brasileiro Vitor Roque

REPRODUÇÃO/CRF

PAUL BARRENA/AFP

FUTSAL MERCADO

    Da redação

A Copa do Mundo FIFA já 
começou para a Seleção 
Brasileira de Futsal. A de-
legação chegou à Granja 
Comary, em Teresópolis 
(RJ), e iniciou a prepara-
ção para o Mundial, que 
acontece entre os dias 
14 de setembro e 6 de 
outubro.

A equipe permanece 
na Granja Comary até 
quinta-feira (15). Duran-
te o período na Região 
Serrana do Rio de Janei-
ro, os atletas passaram 
por avaliações físicas no 
Centro de Excelência nas 
instalações da CBF e no 
ginásio do Clube Comary. 
Além disso, farão treinos 
com bola do Ginásio Pe-
drão.

Na quinta-feira (15), o 
grupo segue para Nova 
Friburgo (RJ) para conti-
nuar a preparação até o 
dia 22. No dia 23 de agosto, 
a Seleção inicia mais uma 
etapa de treinos, desta 
vez no Rio de Janeiro, 
onde ficará até o dia 2 
de setembro. Em segui-
da, a delegação se dirige 
para São Paulo, onde fará 
a conexão para o Uzbe-
quistão. 

Nos dias 6 e 8 de setem-
bro, a Seleção Brasileira 
entra em quadra para dois 
amistosos diante do Uz-
bequistão.

Programação
Granja Comary - Entre 

os dias 11 e 15 de agosto;
Nova Friburgo - Entre 

os dias 15 e 22 de agosto;

Rio de Janeiro - Entre 
os dias 22 de agosto e 2 
de setembro;

Embarque para o Uzbe-
quistão - 2 de setembro;

Amistosos com a sele-
ção do Uzbequistão - 6 e 
8 de setembro.

Mulheres campeãs
No domingo (11), a Se-

leção Feminina de Futsal 
adicionou mais um troféu 
em sua galeria. A equipe 
venceu o Paraguai por 1 a 
0 com gol de Emilly, e se 
tornou bicampeão do Tor-
neio Internacional, realiza-
do em Xanxerê, em Santa 
Catarina.

O Brasil teve uma cam-
panha invicta, com 100% 
de aproveitamento. Antes 
de chegar à final, derrotou 
o Marrocos por 7 a 0.

   Da redação

Vitor Roque, atacante 
brasileiro que atua no 
Barcelona, é cobiçado 
para reforçar um clube 
inglês na próxima tempo-
rada. Trata-se do Everton. 
Segundo informações do 
“Sky Sport” e veículos es-
panhóis, os ingleses já ne-
gociam com os catalães.

O Everton acenou com 
uma proposta de 25 mi-
lhões de euros (R$ 150 
milhões na cotação atual) 
mais 3 milhões de eu-
ros (R$ 18 milhões), que 
foi prontamente negada 
pelo Barcelona. O clube 
da Catalunha só aceita 
vender se o valor for entre 

30 milhões e 35 milhões 
de euros (entre R$ 180 
milhões e R$ 210 milhões).

O Barcelona aceita em-
prestar ou vender Vitor 
Roque. A decisão já foi 
comunicada ao empre-
sário do atacante, André 
Cury. Os espanhóis têm a 
expectativa de que tudo 
seja definido até a próxi-
ma semana.

Um dos motivos para o 
Barcelona querer nego-
ciar Vitor Roque é a ques-
tão financeira. O clube ca-
talão precisa abrir espaço 
na folha salarial se qui-
ser inscrever o atacante 
brasileiro. Os espanhóis 
passam por um momento 
financeiro delicado.

Vitor Roque chegou ao 
Barcelona no início des-
te ano. Ao todo, o jovem 
atacante brasileiro tem 
dois gols em 14 jogos pelo 
clube catalão.

Na última partida, Vi-
tor Roque sequer foi re-
lacionado. Na ocasião, o 
Barcelona perdeu para o 
Monaco, por 3 a 0, em 
partida válida pelo Troféu 
Joan Gamper.

Alvo do Flamengo
No início da janela, 

surgiu o rumor de que 
o Flamengo estaria in-
teressando no atacante. 
Mas as conversas nem 
evoluíram por conta dos 
altos valores.

Manaus, quarta-feira, 14 de agosto de 2024
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    Da redação

O presidente do San-
tos, Marcelo Teixeira, 
convocou uma reu-
nião do Conselho 

Deliberativo e encaminhou 
a venda dos ‘naming rights’ 
da Vila Belmiro. 

A empresa parceira do clu-
be da Baixada Santista será 
a Viva Sorte, do ramo da ca-
pitalização, que estampará 
o nome ‘Vila Viva Sorte’ no 
estádio alvinegro.

O contrato tem como tem-
po mínimo de dez anos e 
cerca de R$15 milhões por 
temporada. O acordo é in-
dependente a construção ou 
não de um novo estádio (que 
possui tratativas avançan-
das com a WTorre). Assim, a 
Vila Belmiro pode receber um 
novo nome ainda durante a 
disputa do Peixe na Série B.

Comparação com rivais
O contrato do naming 

rights entre Palmeiras e 
Allianz teve início em 2013 
com prazo de 20 anos. O 
valor anual pago era de R$ 
15 milhões no primeiro ano e 
passou para R$ 27,5 milhões 
em 2023, por conta dos rea-
justes da inflação.

O São Paulo têm um acordo 
bem mais curto, de apenas 3 
anos com a Mondelez Brasil. 
Mas o valor chega a ser de 
R$25 milhões anuais.

Vila Belmiro pode receber um novo nome ainda durante a disputa do Peixe na Série B

REPRODUÇÃO

Empresa vai pagar 
cerca de R$ 150 milhões, 
por 10 anos, no 
mínimo, para ‘batizar’ 
nome do estádio  
do Peixe

Santos prepara venda 
de naming rights da Vila

O acordo entre Corinthians 
e a Hypera Pharma teve valor 
inicial de R$ 300 milhões 
por 20 anos. Hoje em dia, o 
valor está na casa dos R$ 20 
milhões anuais.

Melhor contrato
A longo prazo, o contra-

to do Palmeiras pode gerar 
uma receita total maior por 
conta da sua duração e aos 
reajustes por inflação. O time 
tricolor, por outro lado, têm o 
maior valor anual atual, mas 

a curta duração do contrato 
limita o retorno financeiro a 
longo prazo.

O Corinthians, tem um 
contrato com uma duração 
significativa e um valor que 
se mantém competitivo, 
oferece uma maior estabi-
lidade financeira. O acordo 
do Santos, com um tempo 
mínimo de 10 anos, ainda tem 
suas incertezas e pode ter 
seus valores renegociados e 
apresentar um potencial de 
crescimento maior.

O acordo será assinado 
ainda nesta semana em ce-
rimônia envolvendo o pre-
sidente Marcelo Teixeira e 
executivos da empresa. O 
acerto foi confirmando na 
última segunda-feira (12), 
durante reunião do Conse-
lho Deliberativo.

Horas antes de Marcelo 
Teixeira informar aos mem-
bros do Conselho Deliberati-
vo sobre a venda dos naming 
rights, o Santos convocou 
uma entrevista coletiva do 

presidente para esta quarta-
-feira (14), na Vila Belmiro, 
às 10h (horário de Manaus) 
da manhã. Nela, o dirigente 
deve divulgar mais detalhes 
sobre o acordo.

O que é naming rights?
O termo naming rights em 

uma tradução literal signi-
fica “direitos de nome” de 
um local. Naming rights é o 
direito aplicado à concessão 
da propriedade nominal de 
um determinado local a uma 

marca. Ou seja, o nome que 
um local, seja ele um estádio 
de futebol ou um estabeleci-
mento para eventos, recebe.

No exterior, a venda dos 
naming rights é um assunto 
consolidado e uma prática 
bem comum. Existem inú-
meros estádios que já ne-
gociaram seus direitos de 
nome.

O valor na negociação de 
naming rights varia de acordo 
com a projeção internacional 
e nacional de um clube.
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    Da redação
 

O primeiro envio de ajuda 
humanitária foi reali-
zado, nesta terça-feira 
(13), para municípios 

já afetados pela estiagem no 
Amazonas, em 2024. A opera-
ção logística, coordenada pela 
Defesa Civil do Amazonas e que 
conta com o apoio das Forças 
Armadas, vai enviar mais de 
220 toneladas de alimentos, 
além de caixas para armazena-
mento de água e purificadores 
fixos do projeto Água Boa, para 
nove municípios.

“A previsão é que, só por par-
te do estado, sejam entregues 
algo em torno de 130 mil cestas 
básicas. Nesta primeira fase nós 
estamos encaminhando 30 mil 
cestas; e nos próximos dias de-
vemos deflagrar a segunda etapa 
da operação. Isso vai acontecer 
à medida em que os municípios 
entrarem nessa condição de Si-
tuação de Emergência”, explicou 
o governador Wilson Lima.

De acordo com a Defesa Civil, 
três carregamentos serão en-
viados e atenderão municípios 
das calhas do Alto Solimões e 
Purus, alcançando cerca de 43 
mil pessoas.

“A ação não é isolada da 
Defesa Civil, mas uma ação do 
Governo do Amazonas, onde o 
comitê liderado tem disponi-
bilizado toda a estrutura para 
atender a população”, acres-
centou o secretário adjunto 
da Defesa Civil, coronel Clóvis 
Araújo.

Calha do Solimões
Para a calha do Solimões, o 

Governo do Amazonas des-
tinará 7.300 cestas básicas, 

além de 100 caixas d’água de 
500 litros e 10 purificadores 
de 5 mil litros do projeto Água 
Boa. O transporte do material 
será dividido: 5.800 cestas se-
rão levadas em uma balsa do 
Exército, enquanto o restante 
de 1.500 cestas seguirá em um 
navio da Marinha do Brasil. 

Todo o material do Alto 
Solimões terá como destino 
o município de Tabatinga (a 
1.108 quilômetros de Manaus). 
A cidade foi escolhida como o 

centro de distribuição, devido 
à localização estratégica para 
encaminhar os suprimentos 
até os outros municípios da 
calha, como Atalaia do Norte, 
Benjamin Constant, São Paulo 
de Olivença, Amaturá, Santo 
Antônio do Içá e Tonantins. 

A estimativa da Defesa Civil 
é que os itens cheguem ao 
município em até três sema-
nas e sejam distribuídos para 
29.200 pessoas. 

O comandante do Centro 

de Embarcações do Comando 
Militar da Amazônia (CECMA), 
Charles Bittencourt, acompa-
nhou a operação de embarque 
da ajuda humanitária e refor-
çou a importância do apoio ao 
Governo do Estado. 

“A gente conseguiu realizar 
esse apoio porque é uma das 
vocações estratégicas do Co-
mando Militar da Amazônia. 
Não poderíamos nos furtar do 
direito de apoiar a popula-
ção nesse momento de ne-

Três carregamentos serão enviados e atenderão municípios das calhas do Alto Solimões e Purus, alcançando cerca de 43 mil pessoas

DIVULGAÇÃO

cessidade, de cooperar com 
o desenvolvimento nacional”, 
destacou o comandante. 

O comandante do 9º Distri-
to Naval, vice-almirante João 
Alberto, vistoriou a logística 
em outra área de embarque 
no Porto de Manaus. Além 
do transporte de suprimentos, 
ele destacou outros trabalhos 
executados pelo comando no 
período de estiagem. 

“Em alguns trechos a Mari-
nha tem trabalhado, inclusive, 
com levantamentos hidrográ-
ficos, segurança da navega-
ção, orientações da navegação 
e, agora, atendendo ao pedido 
do Governo do Estado de levar 
cestas básicas a comunidades 
que estão afetadas pela estia-
gem no Alto Solimões”, disse 
o vice-almirante. 

Purus
O Governo do Amazonas 

também vai destinar mais 
3.500 cestas básicas para dois 
municípios da calha do Purus, 
atendendo 14 mil pessoas. Os 
materiais serão enviados para 
os municípios de Tapauá (a 
449 quilômetros de Manaus) e 
Canutama (a 619 quilômetros 
da capital). 

Segundo a Defesa Civil, a 
ajuda humanitária sairá do 
Porto de Manaus, em barcos 
de linha, por meio de tratati-
vas do órgão com as defesas 
civis municipais. Para Tapauá, 
a previsão de chegada é de 
três dias, enquanto Canutama 
a viagem deve durar cerca de 
sete dias. 

Primeiro envio de 
ajuda humanitária 
para cidades 
afetadas pela 
estiagem aconteceu 
nesta terça-feira

Mais de 200 toneladas de 

Títulos são ‘Limite’, de 1931, e ‘Aviso aos navegantes’, de 1950

Maioria das vítimas era negra, homem e tinha de 15 a 19 anos

Cine Carmen Miranda apresenta 
‘Clássicos do Cinema do Brasil’

Violência mata mais de 
15 mil jovens no Brasil

DIVULGAÇÃO
REPRODUÇÃO

CULTURAEM 3 ANOS

   Da redação

Nos últimos três anos, mais 
de 15 mil crianças e adoles-
centes até 19 anos foram 
mortos no Brasil de forma 
violenta. Nesse período, 
cresceu a proporção de mor-
tes causadas por interven-
ção policial. As constatações 
fazem parte da segunda edi-
ção do relatório Panorama 
da Violência Letal e Sexual 
contra Crianças e Adoles-
centes no Brasil, divulgado 
nesta terça-feira (13), pelo 
Fundo das Nações Unidas 
para a Infância (Unicef) e pelo 
Fórum Brasileiro de Segu-
rança Pública (FBSP).

Foram registradas 4.803 
mortes violentas intencio-
nais de crianças e adoles-
centes em 2021, 5.354 em 
2022 e 4.944 em 2023.

“É um cenário estarrece-
dor. É realmente um absurdo 
que a gente perca 15 mil vidas 
de crianças e adolescentes 
em três anos”, define a oficial 
de Proteção contra Violên-
cias do Unicef, Ana Carolina 
Fonseca.

O levantamento traz dados 
de registros criminais como 
homicídio doloso (quando há 
intenção de matar), feminicí-
dio, latrocínio (roubo segui-
do de morte), lesão corporal 

o ranking com 100 títulos. 
A entidade era composta 
por mais de 100 críticos e 
jornalistas.

Já em ‘Aviso aos nave-
gantes’, a trama mostra 
Frederico, que embarca 
clandestinamente em um 
transatlântico vindo de 
Buenos Aires para o Rio de 
Janeiro. É descoberto por 
Azulão, cozinheiro do navio, 
que, entretanto, não o de-
nuncia na condição de que 
Frederico trabalhe para ele 
na cozinha. O filme é enca-

beçado por astros do humor 
brasileiro como Oscarito e 
Grande Otelo e marcou o 
início da carreira de Rober-
to Farias no cinema. Nesse 
filme ele foi fotógrafo still. 
Estreia também nas telas de 
Geraldo José, o sonoplasta 
que mais trabalhou no ci-
nema brasileiro. São mais 
de 600 filmes e seu recorde 
dificilmente será quebrado. 
Em 1974, recebeu o prêmio 
Coruja de Ouro por ter sono-
rizado 33 filmes no intervalo 
de um ano.

seguida de morte e mortes 
decorrente de intervenção 
policial – esteja ou não o 
agente em serviço. Também 
são coletadas informações 
referentes à violência sexual.

Para os pesquisadores, 
esse conjunto de dados é 
um indicador mais completo 
para tratar de violência letal 
a partir dos parâmetros da 
segurança pública. 

Ana Carolina Fonseca ex-
plicou à Agência Brasil que, 
apesar de o estudo estar na 
segunda edição - a primeira 
inclui dados de 2016 a 2020 
-, não há comparação direta 
entre eles. 

“A gente não fez essa com-

paração por haver muitas di-
ferenças na forma como os 
dados são disponibilizados 
pelos estados”, justifica.

Assim como outros tipos 
de violência que afetam a 
população brasileira inde-
pendentemente de idade, a 
morte violenta de crianças e 
adolescentes atinge princi-
palmente a população ne-
gra, composta por pretos e 
pardos.

Nos últimos três anos, 
91,6% dos casos de mortes 
por violência letal de crianças 
e adolescentes englobaram 
pessoas de 15 a 19 anos; 82,9% 
eram pretos e pardos; e 90%, 
homens.

alimentos para municípios

  

   Da redação

Dois importantes filmes 
nacionais são destaque do 
ciclo ‘Clássicos do Cinema 
do Brasil’, nesta quinta-feira 
(15), no Cine Carmen Miranda. 
Gratuitamente, a primeira 
sessão traz a cultuada obra 
de Mário Peixoto ‘Limite’, de 
1931, às 17h e, em segui-
da, às 19h, o público poderá 
conferir as performances de 
Oscarito e Grande Otelo no 
hilário ‘Aviso aos navegan-
tes’ (1950).

Na obra prima ‘Limite’, em 
um pequeno barco à deriva, 
duas mulheres e um homem 
relembram seu passado re-
cente. Uma das mulheres es-
capou da prisão, a outra esta-
va desesperada, e o homem 
tinha perdido sua amante. 
Cansados, eles param de 
remar e se conformam com 
a morte, relembrando as 
situações de seu passado. 
Eles não têm mais força ou 
desejo de viver e atingiram 
o limite de suas existências. 
O longa de Mário Peixoto foi 
escolhido em 2015 como o 
melhor filme brasileiro de 
todos os tempos, segundo 
a Associação Brasileira de 
Críticos de Cinema (Abrac-
cine), que divulgou, à época, 
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SINDICATO DOS TRABALHADORES EM EMPRESAS DE TRANSPORTE 
DE CARGAS SECAS E MOLHADAS, E DISTRIBUIDORAS DE BEBIDAS EM 
GERAL, GÁS, PETROLEO E SEUS DERIVADOS E VEICULOS AUTOMOTORES 
DE DUAS RODAS E SIMILARES DO MUNICIPIO DE MANAUS E DO ESTADO 
DO AMAZONAS – SINDICARGAS-AM, convoca por meio deste Edital a todos 
trabalhadores representados por esta entidade sindical que atuam no ramo do 
comércio varejista, atacadista, distribuidores; comércio varejista de louças, 
tintas, ferragens, material elétrico e de construção e similares representados 
pelos Sindicatos Patronais signatários desta CCT, assim como também os que 
atuam no segmento DA INDUSTRIA DE BEBIDAS EM GERAL DE MANAUS/AM 
e também os trabalhadores que atuam nas Empresas do comércio varejista de 
medicamentos, drogarias, farmácias de manipulação, revendedores atacadistas 
de produtos farmacêuticos e similares, abrangidas pelo Sindicato Patronal 
bem como os motoristas e condutores de veículos automotores de duas 
rodas (motociclistas e motoqueiros de um modo geral) aqui representados 
pelo SINDICARGAS-AM. Que estejam associados e aptos a votarem, a se fazerem 
presente na Sede do SindicargasAM, situada na Rua Capanema, Qd: 06, n°: 01, 
Conj. Deborah, Bairro: Dom Pedro I, no dia 23 (sexta-feira) de Agosto de 2024, com 
primeira convocação às 18h (dezoito horas)  com quórum Estatutário e a segunda 
convocação às 18h:30m (dezoito horas e trinta minutos), com qualquer número de 
associados presente, nos termos que dispõem o Estatuto em vigor, afim de tomarem 
conhecimento das ordens do dia. 
 
ORDEM DO DIA 
1. Aprovar ou não a Minuta da  Convenção Coletiva de Trabalho/2024-2025; 
2. E Outros assuntos pertinentes ao Aditivo da Convenção Coletiva de 
Trabalho/2024-2025. 
 

Manaus (Am), 09 de Agosto de 2024 . 

 
___________________________ 

Rubenil Rosa de Almeida Junior  
Diretor – Secretario Geral   

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA 
GERAL EXTRAORDINÁRIA 
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO  
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Pelo presente Edital, a Diretoria Colegiada do SINTETC/AM, em 
cumprimento ao disposto nos termos dos Artigos 4 § 4º e 16 § 2º 
do Estatuto Social do Sindicato, convoca todos os (as) associados 
(as), em dias com suas contribuições estatutárias, a participarem da 
Assembleia Geral Extraordinária da categoria do Estado do Amazonas, a 
realizar-se quinta-feira, dia 15 de agosto de 2024, na Praça Antônio 
Bittencourt (do Congresso), situado na Avenida Ramos Ferreira, 
S/N – Centro – Manaus/AM, nesta Capital, em primeira chamada 
às 17h45 e, em segunda e última chamada às 18h00, para discutir 
e deliberar sobre os seguintes pontos de pauta: 1) INFORMES/
SAUDAÇÕES; 2) AVALIAÇÃO DA CAMPANHA SALARIAL 2024/2025; e 
3) DEFLAGRAÇÃO, OU NÃO, DE GREVE NACIONAL DA CATEGORIA 
A PARTIR DAS 00h DO DIA 16.08.2024.

Manaus/AM, 12 de agosto de 2024.

Manaus, quarta-feira, 14 de agosto de 2024
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